

COMPTE-RENDU

Conseil d'Ecole Extraordinaire du mardi 16 avril 2013

Ordre du Jour : Les rythmes scolaires à la rentrée de septembre 2013

Etaient présents :

Enseignants : Mr ROGISSART, Mme DEFRAIN, Mme CAPDEVILLE, Mme CASTAGNE, Mme DELVOSALLE, Mme DUGAT, Mme GAUBERT, Mme LACABANNE, Mme de LAFARGUE, Mme MESLEM, Mr GARCIA

Monsieur DULON, maître E

Mairie : Monsieur FOUCHIER - Mme ABBAL excusée

Parents Elus : Hélène DAGNAC, Sylvie COSTARRAMOUNE, Isabelle DUBOIS, Fabrice HEBRARD, Gaëlle SAUNIER, Corinne VERON pour la FCPE
Marianne BERGEROT, Mme BOUMAZA, Valérie JOURNADE, Florence GRELLIER pour la Liste Indépendante

En présence de 2 membres ALAE, n'ayant pas voix au vote

Monsieur ROGISSART, Directeur de l'école, ouvre le Conseil en faisant une remarque sur l'injonction faite aux enseignants par l'Inspection et qui a empêché une réelle concertation.

Aujourd'hui, il faut voter les rythmes de l'année prochaine, en rappelant que l'heure d'APC est à discuter en Conseil des Maîtres pour son emplacement dans la journée, dans la semaine, et aussi quant à son contenu.

L'Inspection fera une synthèse des résultats des différents conseils des écoles sur la commune, dans la volonté d'harmoniser les horaires sur toute la ville. Le DASEN validera une proposition finale. Si cette proposition a l'agrément de la Mairie, ce sera celle retenue à compter de septembre 2013. Dans le cas contraire, la Mairie aura 15 jours pour faire une nouvelle proposition au DASEN.

Monsieur ROGISSART demande si quelqu'un dans l'assemblée souhaite un vote à bulletin secret : personne ne s'oppose à un vote à main levée.

Petit rappel : 11 enseignants donc 11 voix + 1 voix du Réseau représenté par son Maître E - Mairie 2 voix sur le papier, mais 1 seul représentant ce soir - FCPE 6 voix - Liste Indépendante 4 voix SOIT 23 voix au total

Proposition de la FCPE :

La FCPE a fait passer un questionnaire à l'ensemble des familles tournefeuillaises pour récolter leurs souhaits pour les nouveaux rythmes. Les familles font ressortir une volonté de régularité des horaires sur la semaine et sur l'année (disparition des mercredis libérés et horaires de sortie non modifiés). La concertation avec les enseignants pour placer l'heure d'APC n'ayant pu avoir lieu, les parents n'ignoraient pas que la difficulté de la régularité serait posée.

Les horaires choisis par la majorité des familles tournefeuillaises :

8h30 - 11h30 / 13h45 - 16 h

En notre qualité de représentants, vote en conséquence.

Cependant, les parents FCPE soulignent aussi leur enthousiasme par rapport à la proposition des enseignants (voir plus bas).

Proposition de la Liste Indépendante :

La Liste Indépendante fait état d'un équilibre dans les réponses au sondage de leur BLOG entre la reprise des cours à 13h30 et 13h45 (le matin étant uniformément à 8h30-11h30). Cependant, elle manifeste la volonté de suivre la proposition des enseignants, à savoir une reprise à 14h afin de maintenir la régularité des horaires, assurer une meilleure fluidité du passage à la cantine et expérimenter l'ACP sur la pause méridienne.

Elle ne formule donc pas de contre proposition car elle soutient avec enthousiasme l'équipe enseignante, comme en maternelle.

Proposition de la Mairie :

8h30 - 11h30 / 13h45 - 16 h

Monsieur FOUCHIER a rappelé les différentes réunions Mairie qui ont permis la concertation à tout le moins des familles. Il souligne lui aussi le manque de concertation avec les enseignants. La Mairie souhaite un allongement de la pause méridienne, une régularité des horaires, notamment pour les transports, une harmonisation sur l'ensemble des écoles de la commune.

Monsieur FOUCHIER a précisé toutefois que l'école Elémentaire du Petit Train était une école "à part", avec toujours des volontés d'aller plus loin, dans le sens des enfants. Il a indiqué que la proposition des enseignants était intéressante.

Proposition des enseignants :

8h30 - 11h30 / 14h00 - 16h15

APC organisée en 2 fois 30 mn 2 jours par semaine, de 11h30 à 12h00 pour le cycle 3 et de 13h30 à 14h00 pour le cycle 2 et toujours proposée à tous les élèves de l'école. APC organisée comme des ateliers, sans contenus purement scolaires, mais pour travailler des compétences.

Les enseignants ont essayé de tenir compte des remarques des parents, de la Mairie, de leurs collègues de la ville de TNF.

Augmentation de la pause méridienne pour fluidifier le passage à la cantine et augmenter les échanges de projets avec l'ALAE (échanges avec d'autres écoles), et pourquoi pas partage sur temps APC.

De fait, dans cet emploi du temps, les enfants quittent tous les jours à la même heure - régularité des horaires.

Les enseignants proposeront, si cette organisation est acceptée, de faire une évaluation à la fin de l'année scolaire, en vue de reconduire ou non la formule.

VOTE

Proposition Mairie/FCPE mise au vote : 7 voix POUR - 16 ABSTENTIONS - 0 CONTRE

Proposition Enseignants mise au vote : 16 voix POUR - 7 ABSTENTIONS - 0 CONTRE

Fin du Conseil à 18 h 35 - après signature du Procès-Verbal